

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Gabon : le FMI prévoit une reprise de la croissance en 2021

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

SELON les dernières projections du Fonds monétaire international (FMI) datées du 14 août 2020, le Gabon va renouer avec une croissance positive de 2,1 % en 2021, contre -2,7 % en 2020 et 3,8 % en 2019. Des estimations, cette fois-ci, en phase avec les hypothèses du gouvernement. En effet, lors de sa Déclaration de politique générale, le vendredi 4 septembre 2020, devant les députés, la Première ministre ga-

bonaise, Rose Christiane Ossouka Raponda, a indiqué qu'en 2021, le Gabon renouera avec la croissance économique qui se situerait entre 2 et 3 %.

Mais, selon la Cheffe du gouvernement, cet objectif ne sera atteint que si le gouvernement accélère l'exécution des projets en partenariat public-privé, rend lisible l'action de l'État en matière d'investissement public, poursuit l'exécution des projets d'investissement en cours, et restaure la confiance des investisseurs en améliorant l'environnement des affaires.



Une vue des administrateurs du FMI lors de la réunion consacrée au Gabon.

Hydrocarbure : Kariya Energy va investir au Gabon

MSM
Libreville/Gabon

LA société nord-américaine Kariya Energy a annoncé, le 7 septembre dernier, à Houston au Texas, la conclusion de divers accords définitifs visant l'acquisition d'actifs pétroliers et gaziers, en amont et en aval, dans plusieurs pays d'Afrique dont le Gabon.

Selon plusieurs professionnels du secteur des hydrocarbures, la solidité technique et financière de Kariya Energy est en mesure d'apporter l'ingéniosité canadienne et américaine au marché croissant du pétrole et du gaz naturel en Afrique. Les engagements et l'expérience de cette compagnie et de son équipe de direction dans divers projets en eaux profondes et peu profondes au Mozambique, au Nigeria, au Sénégal, en RDC, au Congo et au Gabon, font de ces pays de grandes possibilités d'investissement.

Après avoir passé 16 mois à examiner les données de diverses compagnies pétrolières internationales, Kariya Energy poursuit l'acquisition de diverses zones d'exploration et de déve-



Une des plateformes du pétrolier américain qui entend investir au Gabon.

loppement. Soit par le biais de contrats type farm-in, soit par le biais de contrats de service à risque ou de négociations directes avec des gouvernements. "Kariya continuera son soutien actuel et continu en apportant un soutien technique, financier et opérationnel aux sociétés pétrolières et gazières actuellement actives dans les projets pétroliers du Nigeria, du Congo et du Gabon", a indiqué le directeur de l'entreprise.

La stratégie de Kariya Energy s'est concentrée sur l'innovation et l'évaluation de nouvelles possibilités d'extraction de ressources grâce à une technologie de pointe qui a produit des résultats.

Pandémies : une table ronde pour prévenir les futurs risques

Styve Claudel ONDO MINKO
Libreville/Gabon

LE ministre des Eaux et Forêts, de la Mer, de l'Environnement, chargé du Plan climat et du Plan d'affectation des terres, Pr Lee White, a pris part par visioconférence, le 3 septembre dernier, à une table ronde marquant le lancement d'une plateforme d'échanges en ligne, sur la reprise économique durable et résiliente au sortir du Covid-19.

Organisé conjointement par le ministère de l'Environnement japonais et la Convention-cadre des Nations unies sur les changements climatiques (CCNUCC), cet événement a vu la participation du secrétaire général de l'Organisation des Nations unies (Onu) António Guterres et des ministres en charge de l'Environnement des États membres de la CCNUCC. L'objectif de cette rencontre était de partager et d'échanger des idées sur les actions à entreprendre en vue de lutter contre les changements climatiques et prévenir les futures pandémies. Rappelant les efforts consentis par le gouvernement gabonais



Le ministre Lee White lors de cette table ronde ministérielle.

pour faire face à la pandémie à Covid-19, le ministre Lee White a réitéré l'engagement ferme du Gabon à lutter contre les changements climatiques. "Le gouvernement gabonais a mis en place des mesures efficaces et gère la pandémie à coronavirus avec beaucoup de rigueur. Grâce aux efforts consentis, le Gabon a l'un des niveaux de prévention contre la Covid-19 les plus élevés en Afrique. Similairement, des mesures concrètes sont prises avec la même rigueur pour

lutter contre les changements climatiques. Notre pays est engagé dans une stratégie, sur 10 ans, de réduction d'émissions de gaz à effet de serre", a indiqué le membre du gouvernement.

Le ministre gabonais a insisté sur la nécessité pour le monde entier d'améliorer la relation avec la biodiversité et la nature. "Nous avons besoin d'investir autant dans notre lutte contre les changements climatiques que dans celle liée à la COVID-19", a-t-il souligné.